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淀边小城变化真不小
走在雄安新区街头，这些淀边

小城逐渐展露新容。问起这一年的
变化，许多当地人几乎都会提及交
通、市民服务中心还有“千年秀林”。
从北京南站坐动车一路向南向

东，!"分钟抵达白洋淀站。去年 #

月北京南站到保定的早午两对动车
开行，结束了北京没有火车直达白
沟、白洋淀的历史，在北京和雄安新
区之间形成一条人员密集往来的运
输大动脉，已有近 $%万人分享到了
出行的便利。
不过这两对列车并非真正意义

上的北京到雄安新区的线路。今年
&月 &!日，京雄城际铁路正式开工
建设。该铁路起自京九铁路李营站，
经北京大兴区、北京新机场、霸州
市，终至雄安新区，全长 '&()公里，
共设 $座车站，总投资约 **$(*亿
元。其中北京新机场至雄安新区段
设计时速 *$%公里，雄安站枢纽已
完成国际招标评选，新机场至雄安
段将于 +%&%年底投入使用，届时可
实现 *%分钟从北京城区到达雄安
新区，将为新区集中承接北京非首
都功能疏解提供有力支撑，对促进
京津冀协同发展具有重要作用。
世界眼光、国际标准、中国特

色、高点定位。雄安新区从一开始就
是座不一样的城市，雄安市民服务
中心是具体体现。历经一百多天的
建设，总建筑面积 ,%(%&万平方米、
占地 &)(&)公顷，建成后将承担政

务服务、规划展示、会议举办、企业
办公等多项功能的服务中心再有十
几天就将完工。据介绍，该项目施工
速度达到同体量工程的 &到 *倍，
高速度建设背后是高技术的支撑，
有 *%多项建筑新技术运用其中。采
用绿色装配式建造方式，因地制宜
发展装配式钢结构、模块化建筑，建
筑垃圾比传统建造方式减少 !%!

以上。经过精细化的模拟和分析，充
分利用自然通风和采光，设置智能
可调外遮阳，在节能低碳的同时提
供舒适的室内环境。此外还搭建了
共享的公共配套服务体系，采用开
放式街区设计，可与周边社区规划
融合。市民服务中心相当于一个小
型城市的缩影，是雄安新区功能定
位与发展理念的率先呈现，这个项
目用的绿色建设、智慧运营以及数
字孪生园区等技术和理念，不仅在
新区建设中将大面积推广，还将为
我国民用建筑提供示范和先例。
高起点，新梦想。雄安新区首要

定位是“绿色生态宜居新城区”，“千
年秀林”构建陆域生态之绿，修复白
洋淀生态保护水域生态之蓝。从容
城至雄县，路边栽满小树苗，每棵树
上都有专属“身份证”，扫描便能了
解苗木的来源、树种、规格、产地等。
还有雄安新区的植树造林不一般，
它构建的是平原地区大面积异龄、
复层、混交样式的近自然森林。去年
秋季已植树 &-万株，今年将再造
,%万亩苗景兼用林，未来将达到百
万亩。同时白洋淀生态修复工程在

紧锣密鼓进行，生态环境稳步改善。
打好蓝绿交织底色，配千秋之城，预
计在 &%*%年，新区蓝绿空间超过
.%/。
千年大计、教育先行。今年 &月

底，北京市朝阳区实验小学雄安校
区、北京市第八十中学雄安校区、北
京市六一幼儿园雄安校区、北京市
海淀区中关村第三小学雄安校区挂
牌成立。北京市教委与雄安新区管
委会签署了合作协议，双方将在教
育战略规划、重点学校援建项目、干
部教师队伍建设、推动学校对口帮
扶、强化教育科研力量等方面开展
深度合作。

与雄安共命运同成长
无论是雄安市民服务中心，还

是“千年秀林”和高铁施工现场，所到
之处建设者朝气蓬勃，新区人民更是
不等不靠，自发地融入到新区发展中
来。乐呵呵、心气高、干劲足，是雄安
人的群体画像；重学习、转思维、谋未
来，是雄安人的最大共识；人们更看
重新区未来发展的大机遇，也正在为
美好的明天而不懈奋斗。
雄安新区建设背后，是无数人

的奉献。雄安市民服务中心租用了
容城县容城镇的马庄村、白塔村和
东关村三个村子的地。白塔村党支
部书记马占茹记得，第一次征用
,,%%亩地时，老百姓非常支持。今
年 *月 ,%日，村里再次征地 ,%%%

亩，同样非常顺利，有 ,)户村民拆
迁，补偿标准、政策还没出台大家就

同意了。*月 ,!日，京雄城际铁路
征地工作启动，雄县米家务镇仅用
一天时间就完成了 !'亩耕地的临
时征地工作，所涉及的板西村 $*户
和板东村 &!户全都签订了协议书。
故土难舍，但为了新区未来，百姓识
大体、顾大局，征地速度快，而且实
现了零纠纷、零问题遗留。
李建河是容城县本地人，去年

)月 ,日宣布成立雄安新区，)月 &

日就回到雄安，成立了京雄直通车
有限公司，并在新区建立了第一个
产业园，给企业入驻雄安做一站式
落地服务。李建河说，错过了浦东，
错过了深圳，但雄安新区对于我们
这一代人是最重要的一个机遇，没
有任何理由可以错过。

去年刚知道新区设立的消息
很兴奋，感觉到这是巨大的机遇。
李建河说，当时从高速下来车堵得
水泄不通，但这些车辆在雄安三县
漫无目的地瞎转，需要有人给他们
领路，带他们真正“进来”，于是决
定做这样的咨询公司，解读雄安政
策，还有对现状的分析，让人才、产
业、资本加速汇聚雄安，愿景是做
企业到雄安落地的直通车、发展的
加速器。
对于新区的变化，为企业提供

咨询服务的李建河最为敏感，奥威
路上不断有新的企业入驻，京雄直
通车每天都能收到至少十几个关于
如何在雄安注册公司的咨询，接待
的客户及对雄安感兴趣的来访者达
上万人次。目前在雄安新区注册的

公司有近百家，京雄直通车经手入
驻的企业有十几家。

"未来之城#中的上海因素
雄安新区创建之初，舆论和公

众的目光聚焦于央企对雄安新区的
支持性表态。如今容成县的奥威路
已成“央企一条街”，布满了中国中
铁、中国大唐、国投集团等诸多“中
字头”“国字头企业”。来自各地的名
企、名院则更多，上海市政总院、天
津城投集团、美的中央空调、深圳市
工业设计行业协会等都分布于这条
街上。另外，腾讯、阿里巴巴等 )!家
企业获批落户雄安新区，其中前沿
信息技术类企业 ,)家，现代金融服
务类企业 ,$家，高端技术研究院 .

家，绿色生态企业 $家。如今国企名
企聚集雄安新区，只待规划正式出
台，大规模开发建设就会迅速展开，
央企名企必将成为雄安建设发展的
关键臂膀。
沿保静公路东行，发现有工地

正在进行土建。一打听，才知道这是
雄县开始新区建设的第一个项
目———京雄铁路工程五标段小型构
件预制厂，施工人员衣服上标有中
铁上海局。据悉，从霸州到雄县这一
段京雄铁路由中铁上海局承建，有
,%%%多名工人，工期是两年多，加
上收尾大概需要三年时间。中铁上
海局的施工人员说，雄安以后肯定
是翻天覆地的变化，作为建设雄安
的第一批建设者感到非常荣幸。

夜幕降临，“雄安绿地双创中
心”的牌子格外引人注目。今年 ,月
*日，绿地控股雄安公司揭牌，此举
意味着绿地成为首个在雄安成功落
地具体项目的上海企业。就在上月
&$日，雄安新区首个双创中心———
“雄安绿地双创中心”正式开业。这
是绿地集团在雄安新区开业的首个
项目，更成为双创领域首个在雄安
开业的项目。目前已拥有因果树、创
头条、公司宝等 ,,家入驻企业和近
二十家准入驻企业，行业涉及人工
智能、网络安全、虚拟现实、新零售、
在线教育、创业媒体、企业服务等多
个领域。
“雄安绿地双创中心”定位助

力全国新能源、生物医药、信息工
程等多个领域在雄安新区的服务
平台，最终形成一个创新创业要素
集中、产业集群、人才集聚，具有国
际影响力的双创产业集聚区。双创
中心未来将充分发挥雄安新区综
合发展环境优势及对整个京津冀
区域的辐射力，全面助力雄安新区
的建设与发展，成为创新驱动发展
的新引擎。
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雄安新区设立一周年!这方热土正发生着历史性巨变

“未来之城”在建设中扬帆起航

! ! ! !上世纪 !% 年代看深圳，'% 年
代看浦东，&,世纪看雄安。一年前
的 )月 ,日，白洋淀所在的河北雄
安新区设立。一年间，各路建设者入
驻雄安新区，不少人更是感受到了
前所未有的“雄安速度”。
作为上海某央企的项目负责人

张慰，去年 ,,月以来，就往返于上
海与雄安新区之间。“说实话，第一
次去雄安新区的时候，连火车票都

不知道买到哪里。”张慰说，“但是自
从踏上了这片热土，我就感受到了
久违的‘速度与激情’。”
“在雄安新区工作，加班是家常

便饭，特别是凌晨一两点钟都可以
看到周边办公室的灯还亮着，在央
企汇聚的奥威路上，还有两家 &)小
时便利店。”

张慰特别提到了去年年底的一
次加班讨论项目的经历，“雄安新区

的冬天是非常冷的，外面零下十几
度。但我们公司、集团公司和当地的
负责人就在办公楼的大厅内讨论着
方案，大家形成了共识之后，我们第
二天一早就把修改好的方案发邮件
给了管委会领导，并很快得到了回
复，这种速度以及做事的作风，已经
很久都没有经历过了。”
由于是在上海与雄安新区之间

往返，因而张慰印象特别深的就是

一些项目的高效率，“我印象最深的
还是雄安市民服务中心。作为雄安
新区成立后的第一个建筑工程项
目，我每次从火车站到办公室的路
上，都会发现它在发生变化。”
在张慰看来，即使是开出租车

的司机，都希望自己能够为雄安新
区的建设贡献出自己的一份力量，
“每次乘上雄安新区的出租车，司机
们总是会跟我们聊聊最新的一些建

设成就，这些司机是真心感受到了
雄安新区的发展给他们带来的变
化。在雄安新区成立之前，他们一天
可能只有几单生意，而现在，他们在
凌晨还能接到刚结束加班的客人。”
“我们这个项目组大概有 -个

人常驻雄安新区。现在雄安新区的
租房市场非常火，我们房租是交一
年押一个月。”张慰说，“未来，项目
正式开工之后，可能还要有二三十
个人过来，我们目前也正在为接下
来的工作做一些准备。我们也期待
着能够为雄安新区的建设贡献出自
己的一份力量。” 首席记者 方翔

定千年大计，办国家大事，雄安新
区设立一周年之际，世界目光再次聚焦
这个新时代中国改革开放的新地标。一
年来，在以习近平同志为核心的党中央
高度重视和坚强领导下，各方坚持世界
眼光、国际标准、中国特色、高点定位，
共同推进雄安新区规划建设发展各项
工作。这方热土正在发生历史性巨变：
“千年秀林”工程以每天造林十万株的
速度播撒绿色，雄安市民服务中心拔地
而起，京雄城际铁路开工建设，一百多
家高端高新企业落户，广大干部群众满
怀信心、干劲十足##

本报记者昨天来到雄安新区，目睹、
感受、倾听这座“未来之城”的变化及建设
进展。雄安新区蓄势待发，前景令人期待。
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